

Pièce 5



Sarah Schlitz

18 mars, 16:28 · 🌐



Ce lundi, j'ai fait usage de mon droit de visite parlementaire au centre fermé de Vottem, ayant été alertée par :

- L'absence de mesures d'hygiène constatée par mon collègue Simon Moutquin au 127bis.
- L'appel d'un détenu à son avocat concernant des tensions dans le centre.
- La suspension de toutes les visites (des proches mais aussi des ONG, et donc de tout contrôle démocratique de ce qui se passe dans le centre).

J'ai pu constater l'état lamentable des sanitaires (saleté, absence de papier toilette, de savon, détritrus...) qu'aucune consigne d'hygiène n'est affichée et qu'ils sont toujours à 4 par chambre.

En discutant avec les détenus, j'apprends qu'ils n'ont reçu aucune recommandations ni informations relatives à la crise du Coronavirus. Ils sont inquiets pour eux et pour leurs proches.

Je prends des nouvelles d'une personne fragile qui vient de sortir d'une grave maladie. Ils m'informent qu'elle est en isolement en vue d'un rapatriement vers la Guinée le lendemain. Je suis scandalisée par l'attitude de la Belgique qui profite que certains Etats du Sud n'aient pas encore fermé leurs frontières pour poursuivre les expulsions malgré les risques de contamination qu'ils font courir à des pays qui n'ont pas encore de cas de Corona (depuis lors deux personnes ont été testées positives en Guinée).

Le maintien de personnes en centres fermés en cette période est illégal pour ce qui est de la détention de ressortissants d'Etats ayant fermé leurs frontières car les expulsions ne sont plus possibles.

Plus largement, le maintien en détention administrative des personnes migrantes n'est pas compatible avec les directives émises par l'OMS pour limiter les risques de propagation du COVID 19.

Que penser d'une société qui considère que l'enfermement et l'expulsion symbolique de personnes migrantes est une priorité tellement fondamentale qu'elle doit être assurée même en temps de crise sanitaire, quitte à monopoliser pour cette obsession absurde des moyens qui pourraient être réaffectés à la gestion de la crise, pour sauver des vies?

Source : <https://www.facebook.com/sarah.schlitz.35/posts/10157001827570869>